
          

 

 

 

 

「みんながなかよく高め合って、たくましく輝く致芳校をつくろう」 
 

１の数字がたくさん並んだ今年の創立記念式では「１」にまつわる話をしました。「和致芳」和

して芳しきを致せという教えを当時の県令から賜り、学校名となり、地区名として残っています。

致芳小学校になったときからさかのぼること４０年、明治４年成田学校は福蔵院の建物を借りて

勉強を始めました。これは山形県で一番古い学校とされていま

す。この創立記念日、１２月１日だったものを６０周年のときに、

マラソンコースなどのお披露目には遅いということで１か月繰

り上げて１１月１日になったとのことです。地域の協力体制も一

番です。生まれたばかりの赤ちゃんからお年寄りまで致芳教育会

の会員です。一昨年度はコミセンが優良

コミセンとして文部科学大臣表彰、昨年はコミュニティ・スクール致芳小

が地域学校協働本部事業で文部科学大臣表彰、そして今年は致芳小PTAが

全国優良 PTA表彰を受けます。学校・地域・コミセン・PTAのすべての部

門でこんなに連続で最高賞を受けている学校はほとんどないのではない

でしょうか。小さな積み重ねで私たち

もこれからの歴史を作っていくので

す。嬉しいとき、頑張ったとき、やさ

しさにふれたとき、平和の鐘を鳴らし

ていきましょう。平和の鐘が鳴る素敵

な学校の歴史を創っていきましょう。代表児童の発表も素晴ら

しいです。これも一番です。 

この日は、長井市民文化会館のご協力（アウトリーチ事業）で斎藤友佳さんと布施珠倫さんに

ピアノ演奏を聴かせていただきました。体育館がコンサートホールに大変身です。モーツアルト

からブラームス、ベート

ーベン、ガーシュウィ

ン、そしてディズニーや

ジブリまで美しく心が

穏やかになる素敵なコ

ンサートでした。 

 

 

コミュニティ・スクール 

長井市立致芳小学校だより 
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校是 「和致芳」 
 



                         児童代表 ６年  

今日致芳小学校は、１１１回目の誕生日を迎えました。この致芳小学校は僕の父・姉・兄そして

祖父も通った学校であり、長い伝統をもち、地域の方々に愛されてきた学校です。ぼくは父が子

どもだったころのことを聞きました。前の校舎は木造で、すき間だらけだったけど、教室や廊下

などどこもピカピカだったこと、学校の入り口は先生方の玄

関、児童の昇降口が二つ、全部で三つあったこと、先生方の玄

関のわきに二宮金次郎の像があったこと。広いグラウンドの周

りには柳の木がたくさんあり、今はターザンロープがあるあた

りの緑が丘ではスキーを練習したこと、創立記念日には誕生日

を祝う歌を歌っていたことなどです。中庭の芝生を植えたこと

もよく覚えているそうです。父の記憶は今でもはっきりとあり、それほど致芳小学校のことが大

好きだったのだなと感じました。今年、ぼくたちは最高学年となり、がんばりたいことを考えま

した。一つ目はあいさつです。４月の始業式で、私たち６年生の代表が「笑顔・えしゃく・大きな

声」の３つがそろったあいさつをがんばることを発表しました。昇降口には「いつでも、どこで

も、笑顔でおはよう・ありがとう」の合言葉を掲げて全校生で取り組んでいます。そのあいさつを

通してみんなが仲良く、笑顔の花が咲く学校をめざしています。これができれば、僕だけでなく

全校生がこの致芳小学校を大好きになると思います。二つ目は、地域の伝統文化の獅子踊りを受

け継ぎ、地域の方々に致芳小学校のがんばりを見ていただくことです。獅子踊りを教えていただ

いているだけでなく、見守り隊の方々や昔語りの会の方々など、地域の方々にとてもお世話にな

っています。「獅子踊り」をしっかり受け継いだ姿を見ていただくことで感謝の気持ちを伝えたい

です。これも５年、４年と続いて行けば全校生が致芳地区のことを大好きになると思います。こ

れからも、致芳小学校で学んでいくみんながこの学校を大切にできるように、心を込めたそうじ

を続けていきます。そして、すばらしい環境のなか、より良い伝統を築けるよう、一人一人が致芳

小学校で学んでいくことに誇りを持っていきます。 

 

 創立記念日を前にした１０月３０日（土）PTA環境衛生部のみなさんの協力で、校地の環境整備

作業をしていただきました。まだ薄暗いうちからグラウンド北側の老いの森わきの庭園・池の清

掃をしていただきました。何年も手付かずだったのですが、大人の力は

すごいです。あっという間に泥や葉っぱを取り除き、鯉や金魚も泳いで

いたという池が現れてきました。なかなか立派な庭園です。環境衛生部

の皆様には運動会前にグラウンドの草むしりや側溝の土あげ等をお願

いしたのですが、コロナ禍で「集まること」もできない時期でしたので

職員のみで行いました。それでも、学校の

ためにと今回の作業を企画していただき

ました。本当にありがとうございました。 

致芳小学校のホームページ・ブログで

も子ども達の様子をお知らせしていま

す。こちらのQRコードからどうぞ。 


